

schlagen. In einer Gemeinde mit 20.000 Einwohnern wären das umgerechnet jährlich etwa 1. Mio. Euro an Energiekosten. Eine nur 10 prozentige Einsparung entspräche damit einem jährlichen Betrag in Höhe von 100.000 Euro.

Unterstützung zu diesem Thema bietet die **Klimaschutz- und Energieagentur Niedersachsen (KEAN)** an (**Anlage I**).

Auf Bundesebene gibt es mit der **Kommunalrichtlinie (Anlage II)** umfangreiche Fördermöglichkeiten im Bereich des kommunalen Energiemanagements.

Kosten:

Eine Förderung auf Grundlage der Kommunalrichtlinie des Bundes 75% bis 100 % ist unserer Meinung nach möglich.

Näheres siehe **Anlage II und III**.

Mit freundlichem Gruß

Uwe Beckmann